
　町では、「園・学校運営協議会」と「地域・園・学校協働本部（協働本部）」をまとめてコミュニティ・スクールと
呼んでいます。「学校運営協議会」は小学校と中学校の経営方針をもとに学校を応援しています。また、「協働本
部」は、小中学校と町内の３つの園等を、地域が関わって子どもたちの活動を支援しようというものです。「協働
本部」は３つの委員会がそれぞれ課題に向けた活動をしています。

　第1回は、小中学校の校長がそれぞれの経営方針に関して説明をした後、委員から承認を受けました。
　委員のメンバーは、協働本部の 3つの委員会の委員長と民生委員、主任児童委員、幼稚園長、保育園長、こど
も園副園長、スポ少代表、社会福祉協議会代表、小中学校の保護者代表です。毎回、さまざまな立場からご意見
をいただきます。

実施日：4月27日　於：中央公民館

コミュニティ・スクール開催令和4年度 第1回

小 中 学 校 運 営 協 議 会

・今年度は、協働本部長にふるさと絆委員長の永松英三さんが就任しました。
・スローガン「育もう　未来の芽と郷土愛 ～地域の中に園・学校を、園・学校の中に地域を～」の確認しました。

地域・園・学校協働本部

■小中学校の今年度の経営方針について説明（抜粋）

　「確かな学力・豊かな心・健やかな体」を育てる経営をしていく。「確かな
学力」では、協働的な学びの充実、個別最適な学びの充実、接続可能な未
来の担い手の育成を図り、「豊かな心」では安全・安心な学校づくりの推進
を図っていく。また、「健やかな体」では、自分の命を守るセルフディフェ
ンスの意識の醸成を図っていく。

・経営方針は小・中学校とも承認されました。運営委員は今後、経営方針に協力
していくことになります。

・制服ブレザー導入について、購入した保護者の方から、業者による色の違いや、
値段の高さについて疑問が出ているという意見がありました。さらに、今後、
購入していく人たちの参考になるようにしていくために、教育委員会、もしく
は保護者が中心となって追跡調査をしてはどうかという意見が出ました。
➡ その後について、10月26日（水）の第２回運営協議会で調査回答が出る方向
です。

■全体会

■ご意見・質疑応答

小学校

　学校の教育目標「深く考え　みがきあい　たくましく」を実現し
ていく。「深く考え」は授業、家庭学習を、「みがきあい」は集団仲
間づくりを、「たくましく」は自分づくりを軸にして実現していく。
今年度は、「会話が溢れる」を皆で心がけて「笑顔と会話が溢れる
学校」を具現化していく。

中学校
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　　令和４年度第1回は、坂祝幼稚園の園長が経営方針に関して説明をした後、委員から承認を受けました。
　委員のメンバーである民生委員、主任児童委員、小学校長、保護者代表の方々からご意見をいただきました。
（１）浦田委員長から… 運営協議会を通して協働本部や PTAとのつながりを大切にしていきたい。
（２）園長から…「①遊びを通した教育活動の充実」と「②個の特性を理解した支援の充実」を重点項目と

して経営をしていく。具体的には①では 10の姿をイメージした教育活動、充実感や満足感のある活
動、思いやりや自律性を身に付ける指導、ICTを活用した指導の充実に向けて、また、②ではこどもの
理解と支援、特別支援教育の体制整備、家庭教育の推進に向けて取り組んでいく。

（３）ご意見から
　・主体的に遊べる環境づくりをしているが、興味をもてない子に対しては？
➡声掛けをすることで徐々に興味を持てるようにしていっている。

　・ブランコなど遊びの中で順番を待てる姿はすばらしい。
　・遊びの振り返りをすることで言語指導をしている。幼稚園の指導を踏まえ
て小学校でも継続した指導をしていきたい。新型コロナウイルス感染症の
状況を踏まえて半日入学などでの交流をしていきたい。

実施日：5月10日　於：坂祝幼稚園園 運 営 協 議 会

・３委員会の委員長から昨年度までの報告
　【ふるさと絆委員長】ふるさと坂祝を愛する子にしていくための活動やボランティア募集をしてきた。
　【地域・スポーツ委員会】令和4年度の地域クラブ化に向けて昨年度、地域指導者との会を５回設けてきた。
　【多文化共生委員会】放課後学習、国際教室の取り出し指導の支援を行ってきた。

■分科会

　昨年度までの活動報告をもとに今年度の活動計画について話し合いました。次は、各委員会の会議
内容です。

【ふるさと・絆委員会】
　「ふるさと坂祝を大好きになる」
を合言葉に、園・学校、地域の絆
を深め、関わった全ての人がウイ
ンウインの関係になる取り組みを
今年度も継続していく。具体的に
は、ボランティアバンクの登録拡
大と活用実施である。

【地域・スポーツ委員会】
　令和4年度から規則等を整備し
て中学校クラブ活動が正式に開始
された。課題として、活動指針の
策定、指導者資格及び報酬の整理、
クラブの取りまとめ団体について
などが挙げられている。解決がで
きるよう今年度もそれらについて
協議を進めたい。

【多文化共生委員会】
　昨年度までに取り組んできたこ
との確認と今年度できそうな活動
について話し合った。まずは、中
学校を訪問して実態把握を行い支
援できそうなことについて考えて
いく。また、外国籍児童生徒や保
護者が求めていることについてア
ンケートを取っていく方向である。

中学校からの依頼を受けて、協働本部の呼びかけで 6月1日に中学校の除草活動及び、通学路や校舎内の
枝切りなどが行われました。暑い日にもかかわらず 11名の方たちが参加されました。坂祝町の子ども達の
ために、また、「ふるさと坂祝を愛してほしい」という願いから活動がされています。美しくなりました。
おかげで、子どもたちも安心して通学できるようになり、また、中庭もすっきりとしました。

コミュニティ・スクール協働本部の呼びかけによる中学校の校舎周りの除草活動を実施
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